



Санкт-Петербургский
государственный
университет
www.spbu.ru

ТЕСТ ПЕРВОГО СЕРТИФИКАЦИОННОГО УРОВНЯ ПО АНГЛИЙСКОМУ ЯЗЫКУ

УРОВЕНЬ В1 ОБЩЕЕВРОПЕЙСКОЙ ШКАЛЫ
ИНОЯЗЫЧНОЙ КОММУНИКАТИВНОЙ
КОМПЕТЕНЦИИ



Структура теста Первого сертификационного уровня

- **Аудирование**
- **Чтение**
- **Практическое использование языкового материала**
- **Письмо**
- **Говорение**



Раздел «Аудирование»

Проверяемые умения

- умение понять фактическую информацию в рамках знакомой тематики (учеба, работа, досуг и т.д.)
- умение извлекать из аудиотекста запрашиваемую информацию
- умение понять основную мысль аудиотекста небольшого объема

Формат

Тест состоит из четырех заданий, включающих **25** тестовых вопросов. В тесте используются аутентичные тексты небольшого объема, предъявляемые на стандартном британском варианте английского языка с четкой артикуляцией (объявления, фрагменты беседы, выступления, радиопрограммы, презентации).

Задание A1-A7 - множественный выбор (Multiple choice) (3 варианта ответа), 7 мини текстов, 7 вопросов

Задание A8-A13 - множественный выбор (Multiple choice) (3 варианта ответа), 6 вопросов

Задание B1-B6 - краткий ответ/дополнение (Gap fill), 6 вопросов

Задание A14-A19 - задание альтернативных ответов (True/False), 6 вопросов

Технология оценивания

За каждый правильный ответ по тестовому вопросу дается **один балл**. Ответ в задании «Краткий ответ/дополнение» считается приемлемым, если он точно соответствует запрашиваемой информации и выполнен в соответствии с инструкцией к заданию.

Максимальный первичный балл за раздел – **25**.

Продолжительность

40 минут





Раздел «Аудирование»: Типы заданий

Задание A1-A7 Множественный выбор (Multiple choice)

Task A1-A7

You will hear people talking in seven different situations. For questions A1-A7, choose the correct answer. You will hear each recording twice.

A1 You hear Jamie and his friend Rosalind talking about Jamie's clocks. From what they say we understand that Jamie

1. sets all his clocks ten minutes fast.
2. has ten clocks set to the same time to wake him up.
3. wants his clocks to show different times.

Задание A8-A13 Множественный выбор (Multiple choice)

Task A8-A13

You will hear an interview with Ellen Bar, a ballerina, talking about her career. For questions A8-A13, choose the correct answer. You will hear the recording twice. You now have 50 seconds to look at the questions.

A8 Ellen decided to become a ballerina because

1. both her parents were ballet dancers.
2. she grew interested in her ballet classes.
3. she wanted to dance like her sister.





Задание B1-B6 Краткий ответ/дополнение (Gap fill)

Task B1-B6

You will hear a talk about a small island called **Mauritius**. For questions **B1-B6**, complete the sentences with a word, a number or a phrase that **YOU HEAR** (no more than 17 characters). You will hear the recording **twice**. You now have **40 seconds** to look at the questions.

B1 Europeans first arrived to live in Mauritius in _____.

B2 The production of _____ has always been important for the island's economy.

Задание A14-A19 Задание альтернативных ответов (True/False)

Task A14-A19

You will hear a conversation between two friends, Tim and Kate, about **books**. Decide if each sentence **A14-A19** is correct or not correct. You will hear the recording **twice**. You now have **30 seconds** to look at the questions.

A14 Both Kate and Tim don't watch TV because they are too busy.

1. correct 2. not correct

A15 Tim likes to listen to audiobooks which are recorded by actors.

1. correct 2. not correct





Раздел «Чтение»

Проверяемые умения

- умение понять основное содержание текста небольшого объема
- умение извлекать из текста запрашиваемую информацию
- умение полностью понять фактическую и оценочную информацию, эксплицитно представленную в тексте

Формат

Тест состоит из четырех заданий, включающих **24** тестовых вопроса. В тесте используются аутентичные публицистические и научно-популярные тексты небольшого объема.

Задание А1-А6 – множественный выбор (Multiple choice) (3 варианта ответа), 6 мини текстов, 6 вопросов

Задание В1-В5 – установление соответствия (Matching), 5 вопросов

Задание А7-А12 – множественный выбор (Multiple choice) (4 варианта ответа), 6 вопросов

Задание В6-В12 – установление множественного соответствия (Multiple matching) 7 вопросов, 6 мини текстов

Технология оценивания

За каждый правильный ответ по тестовому вопросу дается **один балл**.

Максимальный первичный балл за раздел – **24**.

Продолжительность

47 минут





Раздел «Чтение»: Типы заданий

Задание A1-A6 Множественный выбор (Multiple choice)

Task A1-A6

Recommended task completion time – 8 minutes.

For questions A1-A6, choose the correct answer.

A1 Council Meetings are held on the first Monday of every month except when the first Monday falls on a public holiday. In that case, the meeting will be delayed until the following month.

What is true about council meetings?

1. A council meeting is held every month of the year.
2. Council meetings are always held on the same weekday.
3. Public holidays do not cause changes to council meetings.





Раздел «Чтение»: Типы заданий

Задание B1-B5 Установление соответствия (Matching)

Task B1-B5

Recommended task completion time – 15 minutes.

*The people **B1-B5** all want to choose some interesting **cooking class** to go to. Read the descriptions of classes **A-H** and decide which one would be the most suitable for each person. Use the letters **only once**. There are **three extra** descriptions of cooking class which you **do not need to use**.*

B1 Julienne Eve loves to eat sweets and chocolates, especially with a good book and a nice cup of tea. During their winter holidays to France, she loves to visit local cafes with her husband, where they eat freshly baked pastries and handmade breads. Julienne would like to surprise her husband by making him some delicious cookies herself that she can give to him to open on Christmas morning.

A Chinese Appetiser and Main Dish Favourites

Chef Theresa Liu will demonstrate how to cook popular Asian appetisers along with main courses of pork and a hot and spicy beef dish. Theresa is a cooking class favourite because of her warm personality and the authentic touch her Chinese roots bring to her delicious food!





Задание A7-A12 Множественный выбор (Multiple choice)

Task A7-A12

Recommended task completion time – 10 minutes.

Read the article and the questions below. For each question A7-A12, choose the correct answer.

What is the Blues? Most African Americans will tell you that the Blues is a feeling. If your girlfriend or boyfriend leaves you, for instance, you'll feel sad for days. In other words, you'll have the blues. The expression itself isn't black and American, but English, although today it's usually associated with Black Americans. In the 16th century English people used to say that those who were depressed were attacked by "blue devils". Later, in 1807, American author Washington Irving, along with a number of others, was already talking about "having an attack of the blues".

A7 What information does the author give us about the Blues in the 1st paragraph?

1. The word was used for the first time by African Americans.
2. It was first described by the American author Washington Irving.
3. It was used to describe a reaction to some emotional stress.
4. In the 16th century it was more common in England than in America.





Задание B6-B12 Установление множественного соответствия (Multiple Matching)

Task B6-B12

Recommended task completion time – 10 minutes.

You are going to read a magazine article about the school subjects people like or dislike. For questions B6-B12, match people A-D to each question B6-B12, and choose the correct letter in the box provided. Each person may be chosen more than once. There is an example at the beginning 0.

Which person says that

B0

D

their attitude to a subject changed?

+

B6

their memory often fails them?

A I like reading about history in my own time but I don't like taking the class. I'm really not good at remembering stuff. Boring names, facts, dates – this is what history is for the majority of people – just a list of events to learn. They just want to get definite answers to the questions “who, what and when” but nothing more. But historians think about history differently. They see themselves as detectives, often unsure about what happened, what it means, and rarely able to agree amongst themselves. This is what it's about for me. Trying to fill the gaps between the facts is often more interesting than the facts themselves.





Раздел «Практическое использование языкового материала»

Проверяемые навыки

- использование языковых средств для адекватной передачи коммуникативного намерения
- использование видовременных и неличных форм глагола
- использование разных грамматических структур и лексических единиц для передачи одной и той же мысли

Формат

Тест состоит из трех заданий, включающих **24** тестовых вопроса.

Задание A1-A8 – заполнение пропусков с выбором из 4 предлагаемых вариантов ответа (**Multiple choice**), 8 вопросов

Задание B1-B6 – заполнение пропусков с использованием опорных слов (**Gap fill**), 6 вопросов

Задание B7-B16 – трансформация (**Key word transformation**), 10 вопросов, 10 предложений

Технология оценивания

За каждый правильный ответ по тестовому вопросу дается один балл. Грамматические и орфографические ошибки **не допускаются**.

Максимальный первичный балл – **24**.

Продолжительность

38 минут





Раздел «Практическое использование языкового материала»: Типы заданий

Задание A1-A8 Заполнение пропусков с выбором из 4 предлагаемых вариантов ответа (Multiple choice)

Task A1-A8

Recommended task completion time – 8 minutes.

For questions A1-A8, read the text below. Choose the correct answer. There is an **example** at the beginning **0**.

Has the *iPod* Made Us Antisocial?

Some time ago, footballers travelling to take part in games would start a game of cards on the team bus. Now they **0** ___ off the coach with headphones on. Many runners, cyclists and even swimmers **A1** ___ with headphones.

0	1 take	2 set	3 get	4 go
A1	1 exercise	2 use	3 work	4 prepare





Задание B1-B6 Заполнение пропусков с использованием опорных слов (Gap fill)

Task B1-B6

Recommended task completion time – 12 minutes.

For each question **B1-B6**, read the text below and **write** the correct form of the word given in capitals to complete the sentence. There is an **example** at the beginning **0**.

An experimental technology may change the way many novels **0** are
read.

E-books offer a richer reading experience than is possible through
traditional books. By an e-book, we really mean a digital copy of a **B1**
_____ text that we can read on an electronic device.

READ

PRINT





Задание B7-B16 Трансформация (Key word transformation)

Task B7-B16

Recommended task completion time – 15 minutes.

For each question **B7-B16**, complete the second sentence so that it has the same meaning as the first sentence. Write your answer in the spaces provided. Use **no more than three words and no more than 17 characters**. There is an example at the beginning **0**.

Example:

0 Emily began to work in the bookstore when she finished college.

Emily has worked in the bookstore since she finished college.

B7 As a child Emily liked books more than games in the park.

As a child Emily preferred reading books _____ playing games in the park.





Раздел «Письмо»

Проверяемые умения

- умение планировать письменное высказывание в соответствии с речевой ситуацией
- умение использовать языковой материал в соответствии с коммуникативной задачей
- умение правильно использовать неофициальный и нейтральный стили речи в соответствии с речевой ситуацией
- умение логично строить связное высказывание, правильно используя наиболее распространенные средства логической связи
- умение пояснить свою точку зрения
- умение дать совет, выразить пожелание, намерение
- умение выразить отношение к высказываемому

Формат

Тест включает два задания: С1 «Сообщение» (40-60 слов) и С2-А «Электронное письмо» (100-140 слов) или С2-В «Статья» (100 – 140 слов).

Технология оценивания

Письменные работы раздела «Письмо» оцениваются двумя независимыми экспертами по следующим критериям:

- **Содержательная и стилевая адекватность**
- **Лексика:** правильность, разнообразие
- **Грамматика:** правильность, разнообразие
- **Организация, орфография и пунктуация**

Максимальный первичный балл – **40** (20 баллов за каждое задание).

Продолжительность

50 минут





Раздел «Письмо»: Типы заданий

Задание C1 Сообщение

Task C1

Recommended task completion time – 20 minutes.

Short Message

Your English friend Kate has sent you a present for Christmas.

Write a **short message** to Kate.

In your message you **must**:

- *thank her for the present*





Задание C2-A Электронное письмо (задание по выбору)

Task C2-A

Recommended task completion time – 30 minutes.

Email

This is part of an email you have received from your English pen friend Simon, who writes:

... You know, I've been studying Russian for 5 months, but I keep forgetting the new words we've studied in class! What do you think I should do?

By the way, how popular is learning English in Russia?

Write an **email** to Simon.





Задание C2-B Статья (задание по выбору)

Task C2-B

Recommended task completion time – 30 minutes.

Article

You see this notice on the *SportsEvents* website and would like to try writing yourself.

WRITERS WANTED!

We are looking for writers who can write **articles** on different topics connected with **sport**. The best author of the best piece of writing will be invited to join our team.

Describe your favourite type of sport.

Would you recommend doing exercise at home or at the gym? Why?





Говорение

Проверяемые умения

- умение строить связное устное высказывание в соответствии с предложенной речевой ситуацией
- умение правильно использовать языковой материал в соответствии с речевой ситуацией
- умение пояснять точку зрения
- умение описывать события и явления
- умение поддерживать беседу

Формат

Устная часть тестирования выполняется в формате: два кандидата и экзаменатор-собеседник. Тест включает в себя два задания: **С3 «Диалог с целью обмена оценочной информацией»** и **С4 «Монологическое высказывание по проблемной речевой ситуации»**.

Технология оценивания

Ответы тестируемых записываются на диктофон и оцениваются двумя независимыми экспертами по следующим критериям:

- **Беглость речи и содержательная адекватность**
- **Грамматика:** адекватность, правильность, разнообразие
- **Лексика:** адекватность, правильность, разнообразие
- **Фонетическое оформление речи**
- **Взаимодействие**

Максимальный первичный балл – **23**.

Продолжительность

14-18 минут, включая разминку (**1 мин.**) и время для подготовки к выполнению задания (**1 мин.**).





Раздел «Говорение»: Типы заданий

Задание C3 Диалог с целью обмена оценочной информацией

CANDIDATE CARD

Task C3 (5-6 minutes)

You have 1 minute to prepare the task.

Imagine that you and your partner are going to make a presentation “**The Youth of Russia**” at an international youth conference. You have **4-5 minutes** to discuss these aspects of young people’s life and decide which aspect will be the most interesting topic to speak about.

- **young people at work**
- **modern Russian music**





Задание С4 Монологическое высказывание по проблемной речевой ситуации

CANDIDATE CARD

Task C4-A (4-5 minutes)

You have **1 minute** to prepare the task.

Give a talk on being happy

You MUST

- **describe** a situation in the past when you felt really happy (*When was it? What made you happy?*)
- **explain** what things usually make people feel happy





Бланки ответов

Типы бланков ответов

Инструкции по заполнению





Бланк ответов АВ

➤ По окончании выполнения заданий разделов «Аудирование», «Чтение» и «Практическое использование языкового материала» необходимо перенести ответы в Бланк ответов.

➤ Дополнительное время для переноса ответов **не предусмотрено.**

➤ Бланки заполняются **гелевой ручкой черного цвета** (предоставляется кандидату на время экзамена).

Ф.И.О. _____ № ПИТ _____
 Документ _____ Подпись тестируемого _____ Этаж _____
 Аудитория _____

Номера заданий типа А с выбором ответа из предложенных вариантов

Образец написания метки Образец отмены нанесенной метки Образец восстановления отмененной метки

Номера вариантов ответа	A1 A2 A3 A4 A5					A6 A7 A8 A9 A10					A11 A12 A13 A14 A15					A16 A17 A18 A19 A20				Номера вариантов ответа	
	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19		20
1	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	1
2	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	2
3	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	3
4	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	4

ВНИМАНИЕ! Заполнять клетку ручной **ЧЕРНОЙ** чернилой
 ПРОПИСНЫМИ ПЕЧАТНЫМИ БУКВАМИ БЕЗ ПРОБЕЛОВ на следующем образце:

А Б В Г Д Е Е Ж З И Й К Л М Н О П Р С Т У Ф Х Ц Ч Ш Щ Ъ Ы Ь Э Ю Я 1 2 3 4 5 6 7 8 9 0
 А В С D E F G H I J K L M N O P Q R S T U V W X Y Z , - A A A o o e e e i i u u u B

Результаты выполнения заданий типа В с ответом в краткой форме

B1	<input type="text"/>	B13	<input type="text"/>
B2	<input type="text"/>	B14	<input type="text"/>
B3	<input type="text"/>	B15	<input type="text"/>
B4	<input type="text"/>	B16	<input type="text"/>
B5	<input type="text"/>	B17	<input type="text"/>
B6	<input type="text"/>	B18	<input type="text"/>
B7	<input type="text"/>	B19	<input type="text"/>
B8	<input type="text"/>	B20	<input type="text"/>
B9	<input type="text"/>	B21	<input type="text"/>
B10	<input type="text"/>	B22	<input type="text"/>
B11	<input type="text"/>	B23	<input type="text"/>
B12	<input type="text"/>	B24	<input type="text"/>

Замена ошибочных ответов на задания типа В

B - B -
 B - B -

Раздел "Чтение"





Инструкции по заполнению Бланка ответов А, В

В заданиях типа А (выбор из нескольких вариантов ответа) вы должны поставить крестик напротив той цифры (эти цифры идут по вертикали), которую вы обвели при выполнении задания.

Если вам нужно **исправить внесенный ответ**, заштрихуйте этот ответ и поставьте крестик напротив другой цифры.

Номера заданий типа А с выбором ответа из предложенных вариантов

Образец написания метки Образец отмены нанесенной метки Образец восстановления отменённой метки

		A1	A2	A3	A4	A5	A6 A7 A8 A9 A10					A11 A12 A13 A14 A15					A16 A17 A18 A19 A20						
Номера вариантов ответа	1	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	1
	2	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	2
	3	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	3
	4	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	4

В случае возврата к первоначальному варианту ответа нужно продлить крестик, выйдя за пределы квадратика.

Обратите внимание, что в каждом тестовом задании типа А есть **только один** правильный ответ.





- При переносе ответов заданий типа **В** нужно писать печатными буквами без пробелов.
- Ответ должен состоять не более чем из **17 символов**.
- Если необходимо внести исправления, используйте две строки, расположенные внизу Бланка. Напишите рядом с буквой **В** номер исправляемого ответа и внесите исправленный вариант.
- В случае возврата к первоначальному варианту ответа нужно жирными линиями зачеркнуть внесенные исправления.


А Б В Г Д Е Ж З И Й К Л М Н О П Р С Т У Ф Х Ц Ч Ш Щ Ъ Ы Ь Э Ю Я 1 2 3 4 5 6 7 8 9 0		А В С D E F G H I J K L M N O P Q R S T U V W X Y Z , - A A A O O E E E I U U U B	
Результаты выполнения заданий типа В с ответом в краткой форме			
B1	ORIGINATED		B13
B2	THAT		B14
B3	2DAYS		B15
B4	1980		B16
B5	I'DLIKE		B17
B6	HIMSELFTOGOT		B18
B7	50%		B19
B8	SPECIALLY		B20
B9	B		B21
B10	G		B22
B11			B23
B12			B24
Замена ошибочных ответов на задания типа В			
B	8	- SPECIALLY	B
B	3	- 2DAYS	B





Бланки ответов С


- **Бланк ответов С и Дополнительный бланк С** используются при выполнении заданий раздела «Письмо» и заполняются только с **одной (лицевой) стороны**.
- В качестве черновика можно использовать пустые страницы тестовых материалов.
- Начинать выполнять задания раздела следует на основном Бланке ответов С.
- Дополнительный бланк ответов С используется в том случае, если вам не хватило места на основном Бланке ответов С.
- Если вам не хватит места на двух бланках, вы можете попросить **только один** Запасной бланк ответов С.

Бланк ответов С 


Код тестируемого

Ф.И.О. _____ № ППТ _____
Документ _____ Этаж _____
Аудитория _____

Не выходите за границы прямоугольника

Не пишите на обратной стороне листа 





***Будем рады видеть Вас
на нашем
тестировании!!!***

Санкт-Петербургский
государственный университет
spbu.ru